

# Pressemitteilung

Nr. 3/2026

8. Januar 2026

## **Sanierung der nördlichen Pfinzufermauer zwischen ehemaligem Mühlenwehr und der Friedrichstraße in Grötzingen**

**Rodungsarbeiten unter Vollsperrung der Straße „An der Pfinz“ vom 19. bis voraussichtlich 21. Januar 2026**

Der Landesbetrieb Gewässer im Regierungspräsidium Karlsruhe (LBG) plant ab voraussichtlich April 2026 bis voraussichtlich Dezember 2026 den Neubau der nördlichen Pfinzufermauer zwischen dem ehemaligen Mühlenwehr (Sauerbrücke) und der Friedrichstraße (Oberausbrücke) in Grötzingen.

Im Vorfeld des Neubaus sind Rodungsarbeiten zwischen der Straße „An der Pfinz“ und der bestehenden Ufermauer erforderlich. Diese werden ab dem 19. Januar bis voraussichtlich 21. Januar 2026 aus Sicherheitsgründen unter Vollsperrung der Straße durchgeführt.

Der 160 Meter lange Mauerabschnitt ist aufgrund von Durchwurzelung, Betonausbrüchen und Rissen in einem sehr schlechten Zustand. Mit dem Neubau der Mauer wird die Verkehrssicherheit der Straße „An der Pfinz“ sowie der nahegelegenen Wohnhäuser nach den allgemeinen anerkannten Regeln der Technik wiederhergestellt.

Die Kosten der Maßnahme belaufen sich auf rund 1,8 Millionen Euro.

Das Regierungspräsidium Karlsruhe bittet die Verkehrsteilnehmenden für die Belastungen und Behinderungen um Verständnis.

Weitere Informationen zum Neubau der Pfinzufermauer sind auf der Projektseite unter folgendem Link zu finden:

<https://rpk.baden-wuerttemberg.de/abt5/referat-531-gewaesser-i-ordnung-hochwasserschutz-und-gewaesseroekologie-planung-und-bau/sanierung-der-noerdlichen-pfinzufermauer-zwischen-ehemaligem-muehlenwehr-und-der-friedrichstrasse-in-groetzingen/>